
- 1 -

公安委員会の開催状況

第１ 日時 平成30年11月28日（水） 午後１時30分～午後２時40分

第２ 出席者 西山委員長（司会）・織田委員・古谷委員

本部長・警務部長・生活安全部長・刑事部長・交通部長・警備部長

情報通信部長・首席監察官・総務参事官・組織犯罪対策参事官

第３ 議事の概要

１ 委員長説示

11月26日、27日に開催された全国公安委員会連絡会議総会に出席した。会議では「来

日外国人対策の拡充」、「変容する社会と警察」、「縮小社会を考える」の３つのテーマ

に分かれ協議した。「縮小社会を考える」については、人口減少に伴う社会環境の変

化をテーマとした講演を受けての協議がなされた。

来日外国人対策については、外国人の集住地域のある県から発表された対策が印象

に残っている。地域で共生するためには孤独にしない声掛け、意思の疎通が大事であ

る。防災や交通安全等に関する情報を外国人にも分かりやすく発信するため、様々な

工夫がされていることが分かった。高知県も来日外国人が増加しており、最近は、レ

ンタカーで旅行する外国人観光客が増えているようだ。先進的な他県の施策等も参考

にして外国人に分かりやすい安全対策にも配意してもらいたい。

２ 審議事項

○ 平成31年高知県警察運営指針及び重点目標の策定について・・・【資料１】

警務部から、平成31年高知県警察運営指針及び重点目標の策定について説明が

あった。

委員から、「県民に対して分かりやすい言葉で表現されていると感じた。県民に

身近な問題への対策等がより伝わるように、周知方法を工夫してもらいたい。数値

目標に関しては成果が上がってきているようだが、警察だけで交通死亡事故を無く
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すことは難しいと思う。抑止目標達成に向け、今後も関係機関等と連携した対策を

講じてもらいたい。また、職員の一人一人が行動する際には、策定した運営指針を

念頭に置いた行動をとるよう全職員に周知してもらいたい。」との発言がなされ、

本部長から、「運営指針は、各部単位でなく、県警察として取り組むべきものと思

っている。また、委員が言われたとおり一人一人の職員が各項目を念頭に置きなが

ら行動するべきものであることから、運営指針をより意識付けるための周知方法を

検討していきたい。」旨の発言があった。

３ 報告事項

(1) 平成30年度12月補正予算の内示状況について

警務部から、平成30年度12月補正予算の内示状況について報告があった。

委員から、「十分に検討した要求内容であったと思うので、今回、要求額に達し

てなくても、必要なものは次回以降に要求をするようにしてもらいたい。」との発

言がなされた。

(2) 庁舎整備計画について

警務部から、庁舎整備計画について報告があった。

委員から、「災害対策として警察庁舎等の移転は必要だと思うが、一方で移転後

も現在の治安を維持することも重要である。また、移転先の地盤対策も留意して検

討してもらいたい。」との発言がなされ、本部長から、「地元にも様々な意見があ

ると考えられるが、有事の際の安全拠点を確保することは大事だと思っている。ま

た、地盤対策も整備計画の中で十分に検討していきたい。」旨の発言があった。

(3) 平成30年度全国警察逮捕術・拳銃射撃競技大会への出場及び結果について・・・

【資料２】

警務部から、平成30年度全国警察逮捕術・拳銃射撃競技大会への出場及び結果に

ついて報告があった。

委員から、「大会が終了しても、引き続き研さんを重ねてもらいたい。」との発

言がなされた。
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(4) 仕事体験セミナーの開催について・・・【資料３】

警務部から、仕事体験セミナーの開催について報告があった。

委員が、「仕事体験セミナーは、県警察の存在を身近に感じてもらう非常に良い

機会だと思う。周知するためにチラシ等は作成したのか。」と質問し、警務部から、

「チラシ等を作成し、警察署や学校等に配布しているほか、県警のホームページに

も掲載している。」旨の回答があった。

委員が、「チラシにＱＲコードがあれば、申し込みしやすいのではないか。」と

質問し、警務部から、「若手職員に実施したアンケートでもホームページ等を参考

にしているという回答が多かったことから、今後の周知も含めて、アクセスが容易

にできるような工夫をしていきたい。」旨の回答があった。

委員から、「今回の特別募集の対象は、大卒及び大卒見込みの者ということだが、

中高校生にも周知し、セミナーを機会に将来目指す職業の一つになればいいと思

う。」との発言がなされた。

４ 追加報告等

○ 高知市桟橋通における交通指導について

交通部から、高知市桟橋通における交通指導について報告があった。

第４ 決裁事項

１ 犯罪被害者等給付金支給裁定申請の受付について

警務部から、犯罪被害者等給付金支給裁定申請の受付について説明があり、審議の

結果、原案のとおり決定した。

２ 犯罪被害者等給付金支給裁定申請の受付及び同申請の取り下げについて

警務部から、犯罪被害者等給付金支給裁定申請の受付及び同申請の取り下げについ

て説明があり、審議の結果、原案のとおり決定した。

３ 公安委員会に対する審査請求に係る裁決２件について

公安委員会事務室から、公安委員会に対する審査請求に係る裁決２件について説明

があり、審議の結果、原案のとおり決定した。
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４ 公安委員会に対する審査請求に係る審理官の指名について

公安委員会事務室から、公安委員会に対する審査請求に係る審理官の指名を受理し

た旨の報告があり、了承した。

５ 公安委員会定例会議会議録について

公安委員会事務室から、平成30年11月14日に開催した公安委員会定例会議の会議録

について報告があり、了承した。

６ 警察署協議会の開催結果について

公安委員会事務室から、警察署協議会の開催結果（中村警察署）について報告があ

り、了承した。

第５ 聴聞関係等

運転免許センターから、運転免許の行政処分に係る意見の聴取結果について報告が

あり、審議の結果、24件（交通事故４件、飲酒運転11件、無免許運転２件、その他法

令違反等７件）の行政処分を決定した。


